
/ La filiera della lavorazione
dei metalli sta vivendo una
grande trasformazione. Setto-
retradizionalmente energivo-
ro egravato da un forte impat-
to ambientale, ha imboccato,
direzione ormai imprescindi-
bile, la strada della progressi-
va conversione verso una pro-
duzionepiù green e sostenibi-
le. Traguardo certo non sem-
plice ma anche nel Bresciano
le aziende del comparto stan-
no lavorando per ridurre le
emissioni, i consumi di ener-
gia e incrementare il recupe-
ro di scorie, all’insegna
dell’economia circolare.

Leesperienze.Perquestoilpri-
mo appuntamento del ciclo
di incontri promosso da GdB
& Futura, pensato per raccon-
tarela doppia transizionedigi-
tale e ambientale con la quale
èalle prese il mondoprodutti-

vo, ha scelto di approfondire
esperienze di sostenibilità
lungo tutta la filiera dei metal-
li, dalla ricerca alla produzio-
ne per arrivare all’utilizzo nei
cicli produttivi. Ne è un esem-
piol’esperienza di Gatti Filtra-
zioniLubrificanti, specializza-
ta nella filtrazione di lubrifi-
canti industriali, che ha coin-
volto la Mori 2A di Nuvolento
(sede dell’incon-
tro) e Alfa Acciai.
Il ceo e founder
dell’aziendadiBe-
dizzoleFabio Gat-
ti ne ha racconta-
to la genesi. «Na-
sciamo nel 2009,
crescendo pian
piano anche gra-
zie ai nostri partner - ha spie-
gato durante il convegno mo-
derato dal giornalista Stefano
Martinelli -. Con Mori 2A sia-
mo per esempio partiti
dall’analisi degli oli, con
l’obiettivo di ridurre fermi
macchina, smaltimento dei li-
quidi, manutenzioni e quindi
l’impatto ambientale». Alvise
Mori, ceo di Mori 2A, ha ag-
giunto: «Lamanutenzione og-
gièfondamentale per la soste-

nibilità e l’olio idraulico è una
componente importante. Ab-
biamoaderito al progetto per-
ché crediamo nell’importan-
za dell’essere sostenibili». Pa-
trick Bonomi, responsabile
impiantidi laminazione acal-
do di Alfa Acciai, ha ricordato
come «noi produttori energi-
vorie losprecodi fontienerge-
tiche deve essere limitato il
più possibile. Il gruppo ha fat-
to grandi passi nella direzio-
ne della sostenibilità, si pensi
per esempio al sistema di re-
cuperocalore daifumidell’ac-
ciaieria».

Ricerca. E la ricerca è fonda-
mentale per arrivare a una
produzione sempre più gre-
en. Marcello Gelfi, professore

ordinario di Metal-
lurgia all’Universi-
tà degli Studi di
Brescia,ha presen-
tato casi di studio
dell’ateneo, in par-
ticolare il recupero
e la valorizzazione
di scorie nere da
forno elettrico,

«che in passato erano quasi
tutte destinate alla discarica -
ha spiegato -. Nel 2022 solo in
Lombardiasono state prodot-
te un miliardo e 400mila ton-
nellate di scorie nere. Regio-
neLombardiaha istituitoilTa-
volo scorie cui partecipa an-
che l’UniBs, che ha elaborato
linee guida per il loro recupe-
ro, partendo per esempio dal-
lo studio svolto all’interno
dell’università per il recupero

dellescorie comefiller neima-
teriali polimerici». Ludovico
Monforte, project manager di
Futura Expo ha portato i suoi
saluti:«L’obiettivo della mani-
festazioneèessere vetrinadel-
le eccellenze del territorio,
che in tema di sostenibilità

ambientale, ma non solo,
stanno facendo grandi cose.
Con la seconda edizione vo-
gliamo diventare riferimento
nazionale ed è anche in
quest’ottica che abbiamo
stretto un accordo con il terri-
torio bergamasco». //

FabioGatti.
InMori 2Aabbiamomontatodei
sensori chepermettonodi
monitorare il lubrificante
ventiquattroore suventiquattro.

AlviseMori.
NellanostraAcademycerchiamo
di capire cosa saremotra 10anni.
I cardini sonoetica, sostenibilità e
innovazione.Al via ancheuna
startupsulla formazione.

PatrickBonomi.
Perabbattere laCO2puntiamosu
rottamepiùpulito, sostituzione
del carbone conpolimeri, acquisto
di energiada rinnovabili e
manutenzionepredittiva.

MarcelloGelfi.
ABrescia si sfiorano iduemiliardi
di tonnellatedimetalli prodotti.
Perquesto il recuperodelle scorie,
anchediquelle bianche, è
fondamentale.

Alla Mori 2A di Nuvolento
il primo incontro del ciclo
di GdB&Futura dedicato
alla doppia transizione

Sono stati
portati esempi
concreti
di soluzioni
tecnologiche
e casi di studio
universitari

Platea. L’incontro alla Mori 2A // FOTO FAVRETTO NEW REPORTER

Ospite.Ha portato i suoi saluti anche Ludovico Monforte di Futura Expo

Il convegno
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Metalli «green»
La sostenibilità
passa dal lavoro
dell’intera filiera
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